



Contribution des services écosystémiques littoraux au bien être territoriale

Porteur : Hélène Rey-Valette

Le référentiel des services écosystémiques offre un cadre d'analyse des relations nature société où les services sont appréhendés comme un bénéfice et un apport au bien être de la société. Néanmoins ce lien au bien être n'est jamais exploré explicitement par rapport aux autres composantes du bien-être, alors même que cette notion de bien être tend à devenir un indicateur central de l'évaluation à l'échelle nationale et plus récemment territoriale. À travers des enquêtes de perceptions, le projet vise à étudier de façon explicite dans quelles mesures les services rendus par les écosystèmes contribuent à la satisfaction de vie des populations et des usagers de ces services et plus collectivement quel est leur apport au bien être territorial. Il s'agit d'approfondir, voire d'introduire, la dimension environnementale dans la notion de bien être territorial. Deux types d'écosystèmes seront étudiés et comparés : les écosystèmes littoraux (lagunes, zones humides, plages, cordons dunaires) du golfe d'Aigues-Mortes et les étangs piscicoles de Lorraine. La partie Lorraine étant financée par ailleurs, le projet ici est centré sur les écosystèmes littoraux. Il s'agit d'élaborer et de tester un cadre d'analyse qui pourra ensuite en fonction de résultats être généralisable pour mener des travaux à l'échelle nationale.